

Une salle communautaire bien remplie à Saint-Joseph **Souper paroissial, automne 2015**



Depuis 1991, tous les ans, à la fin du mois d'octobre, Saint-Joseph organise un souper paroissial où un large choix de spécialités canadiennes-françaises est proposé. Cette année encore la salle s'est bien garnie, avec plus de 1 000 personnes présentes au souper, le dimanche 18 octobre.

Ragoût de porc, tourtière et surtout bœuf au barbecue, voilà quelques-unes des spécialités proposées au souper paroissial de Saint-Joseph.

Pour Alain Damphousse, membre des Chevaliers de Colomb et organisateur de l'évènement, la qualité de la nourriture cuisinée par



les bénévoles est un des facteurs du succès de ce souper : « Nous sommes reconnus depuis des années grâce à la nourriture spéciale que nous proposons. Des plats typiques de la culture canadienne-française et qui plaisent aux gens, car on ne les trouve pas forcément ailleurs, aux autres soupers. »



Parmi tous les soupers paroissiaux de l'automne manitobain, celui de Saint-Joseph se distingue donc, et accueille plus de 1 000 personnes à chaque édition, depuis plusieurs années. Ce repas apporte un soutien particulier à la communauté, Alain Damphousse l'explique : « L'argent que nous récoltons retourne ensuite à la communauté. On s'en sert pour entretenir l'église, le musée de Saint-Joseph et puis la salle communautaire. »

« Les deux premières années, le souper se passait dans une toute petite salle, de 200 places, très vieille. Depuis que la salle communautaire a été construite, elle abrite différents événements de notre communauté, dont notre souper. Le but initial était de soutenir les activités communautaires. »

Viviane, bénévole des premières heures, voit une belle reconnaissance dans cette foule qui se déplace en nombre, année après année: « J'apprécie le monde qui revient chaque année, ça montre qu'on fait quelque chose de bien. Et puis il ne faut pas oublier de saluer les 90 bénévoles qui viennent de partout pour nous aider. »



Les bras des organisateurs se lèvent tout au long de la soirée, de 16 h à 20 h, pour permettre à chacun de trouver une place dans une bonne humeur généralisée. Et le monde présent à ce souper, qui dépasse largement sa population francophone, est encore un atout pour le village de Saint-Joseph. « Il y a bien sûr les résidents de Saint-Joseph, et les personnes des petits villages autour, détaille Alain Damphousse. Mais on a beaucoup de non francophones. Les mennonites viennent beaucoup, et puis on a beaucoup de gens qui viennent de Winnipeg pour venir manger. Au final il y a beaucoup d'anglophones à ce souper. »

Tous les bénévoles sont aux petits soins depuis quatre jours pour que tout soit prêt à temps. Ce souper

permet aussi de mettre en avant les talents locaux : « Nous essayons de mettre en avant ce que peut faire notre communauté, par exemple les barbecues qui servent pour la cuisson du bœuf sont fait localement. On a beaucoup de créateurs, il faut s'en servir. »

Pour Normand Delorme, résident de Saint-Joseph, se rendre à se souper est tout naturel : « J'habite ici, il me paraissait normal de venir. Je suis venu pour l'ambiance, qui est vraiment très agréable, mais aussi pour la nourriture, j'aime tout ça! »



Avec plus de 1 000 personnes qui ont soupé dimanche soir à Saint-Joseph, ainsi qu'une centaine qui se sont retrouvés le lendemain pour finir de ranger et se partager les restes, le souper paroissial de Saint-Joseph continue de s'inscrire comme un moment important du calendrier automnal.